

COMUNICADO DE LA FUNDACIÓN SECRETARIADO GITANO

5 de diciembre – Día internacional del voluntariado 2025

Ayudando a crecer, crecer ayudando

En este Día Internacional del Voluntariado celebramos el enorme valor de quienes dedican su tiempo y compromiso a construir una sociedad más justa. En 2025 hemos conmemorado 600 años de presencia y aportación del Pueblo Gitano, un año muy significativo donde realizamos un recorrido histórico que bajo el lema “**Identidad, Cultura y Resistencia**”, recuerda la fuerza, dignidad y contribución de un pueblo. Mirando hacia adelante: 2026 ha sido declarado Año Internacional de las Personas Voluntarias para el Desarrollo Sostenible, una oportunidad para seguir construyendo solidaridad y reforzar nuestro compromiso con el Pueblo Gitano y con la sociedad.

Este 600 aniversario nos recuerda que la historia del Pueblo Gitano se ha construido sobre valores esenciales como la familia, la solidaridad, la humildad y la capacidad de compartir. Valores que también definen la esencia del voluntariado y que hoy siguen funcionando como un altavoz ético que refuerza la dignidad y el respeto.

En 2025, nuestro programa de voluntariado se acerca a las 600 personas, una cifra que dialoga simbólicamente con estos “*600 años de historia compartida*”. La FSG es la entidad con mayor número de personas voluntarias gitanas en su equipo humano, un hito que refleja que el voluntariado genera crecimiento mutuo: “**Ayudando a crecer, crecer ayudando**”.

Los 600 años de historia compartida nos enseñan la importancia de proteger la dignidad humana cuando recordamos los genocidios contra el Pueblo Gitano —como el Holocausto Gitano durante la II Guerra Mundial o episodios como La Gran Redada—. En el panorama actual reforzamos nuestro compromiso con la igualdad de derechos y la justicia social.

El voluntariado en la FSG suma en todos nuestros ámbitos de intervención: educación, empleo, igualdad, promoción cultural, inclusión social y lucha contra la discriminación. No es solo una ayuda puntual ni un gesto asistencial. No es “ayudar desde arriba”: es apoyar, acompañar, escuchar y crear oportunidades para que cada persona pueda desarrollarse con autonomía. El voluntariado no es solo pragmatismo; también es pausa, relación, vínculo. Es el “yo por el tú”. La solidaridad nace del reconocimiento de nuestra interdependencia porque nadie avanza en solitario. En una era de avances tecnológicos, el voluntariado es una dimensión humana que ninguna inteligencia artificial puede sustituir.

La sensibilización y el compromiso de las familias —especialmente en el ámbito educativo— siguen siendo un pilar para la igualdad de oportunidades, y un pilar básico de intervención para el voluntariado. El voluntariado acompaña también estos procesos, actuando también como referente, especialmente para niñas y mujeres gitanas que afrontan barreras adicionales.

Por todo esto, agradecemos la generosidad y la entrega de quienes forman parte del equipo de voluntariado de la FSG. Gracias por ayudar a crecer. Gracias por crecer acompañando.

Sigamos construyendo futuro, justicia y convivencia intercultural, llevando la fuerza del voluntariado más allá del 600 aniversario.

#EquipoVoluntariadoFSG ❤️🔥